

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 8710

Suscripcion en Córdoba... Por un mes... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba... Por un mes... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

JUEVES 2 DE OCTUBRE DE 1879.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXX

Seccion oficial.

JUZGADO DE PRIMERA INSTANCIA DEL DISTRITO DE LA DERECHA DE ESTA CIUDAD DE CORDOBA.

Don José Gonzalez Perez, Juez de primera instancia del distrito de la derecha de esta ciudad.

Hago saber: Que en los autos de concurso necesario de acreedores de los Sres. Marin y Garcia, vecinos y del comercio de esta ciudad, se ha mandado por auto de este día convocar a junta general de acreedores para el nombramiento de síndicos, señalando para este acto el miércoles veinte y dos de Octubre próximo a las doce de su mañana en la sala audiencia de este juzgado, sita en la calle de Maese Luis número tres de esta ciudad, previniéndose que las personas que se presenten en la junta lo harán con los títulos justificativos de sus créditos y que en dicho acto, además del nombramiento de síndicos, ha de tratarse de las proposiciones del convenio que se piensan hacer a los interesados con objeto de que los concurrentes especialmente si vienen por apoderamiento lo hagan autorizados para oír proposiciones y para aceptarlas en la forma que parezca mas adecuada.

Dado en Córdoba a veinte y seis de Setiembre de mil ochocientos setenta y nueve.—José Gonzalez Perez.—Por mandado de S. S., Antonio Ravé del Castillo.

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* y demás periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—Ha regresado a Búrgos, de los baños de Arnedillo, el capitán general de aquel distrito Sr. Moltó.

—El miércoles empezará a discutirse en el consejo de Estado la ley de puertos.

—En todas las provincias se procede con actividad en la recluta de voluntarios y sustitutos para la isla de Cuba.

—Parece que han sido detenidas otras personas a consecuencia de los papeles encontrados en las maletas de los jefes militares que fueron presos anteanoche en Zaragoza.

—Los gobernadores civiles trabajan sin descanso para que los ayuntamientos formen los estados que han de servir de base a la estadística sanitaria.

—Entre los padres capuchinos que

van a formar la comunidad en el solitario convento de la Magdalena, se contará el P. Félix de Cádiz, obispo dimisionario de la diócesis gaditana.

—El secretario del Congreso D. Cándido Martínez, que ha estado enfermo de cierta consideración, se encuentra ya afortunadamente restablecido, por lo cual le felicitamos.

—Se ha dado curso por la capitania general de este distrito a la dimision del brigadier Ochando, nombrado fiscal del general Lagunero, fundada en los motivos que indicamos ayer, habiéndole sustituido el brigadier Santolices, el cual hoy mismo ha empezado a ejercer su cargo en cumplimiento de su deber militar.

—Es posible, dice un colega, que el señor Sagasta, que se encuentra en Logroño, desista de su viaje a Valladolid y de la cacería a que le invitaron sus amigos de Palencia, en vista de las instancias que le dirigen los de Madrid para que apresure su regreso.

—Se ha ordenado la reconcentración en Bilbao de todos los reclutas que, destinados a servir en Ultramar por sorteo, se encuentran con licencia ilimitada en la provincia, cualquiera que sea la caja de quintos de que procedan.

—En el vapor-correo que saldrá de Cádiz el 20 de octubre próximo, se embarcarán un alférez y 80 soldados de infantería de Marina, que han sido destinados al apostadero de la Habana con objeto de cubrir vacantes.

—En el consejo de guerra que se celebró el viernes en Tarragona, contra el alcalde, secretario y aguacil de Forés, por desobediencia a la guardia civil, parece que los procesados han sido condenados a un mes de arresto y 125 pesetas de multa. La sentencia deberá elevarse a consulta al capitán general del Principado.

—Los agentes de orden público de Sevilla aprehendieron el viernes gran cantidad de tabaco de contrabando que se expendía en veinticinco casas de aquella ciudad.

—Segun noticias de la *Epoca*, hace bastantes días que en el ingenio de la Vega de Matanzas, isla de Cuba, aparecieron asesinadas dos personas, que se dice ser los hermanos Bethancourt, sin que hasta el presente consten los móviles del crimen ni sus autores, ni quepa atribuirlo a causas políticas, como manifiestan algunos periódicos extranjeros; por lo que, no sin fundada razón, cree nuestro colega que únicamente se trata de un delito sin origen alguno de trascendencia en los disturbios locales, sobre cuyos perpetradores es indudable que se hará sentir pronto e inexorablemente todo el rigor de la ley penal.

—A cada una de las subcomisiones

en que se ha dividido la general nombrada para informar al gobierno sobre las reformas de Cuba que han de presentarse a las Cortes, se agregará un auxiliar del ministerio de Ultramar que hará las veces de secretario, segun acuerdo adoptado por el general Jovellar y el subsecretario de dicho ministerio.

—Ha fallecido en Barcelona el diputado a Cortes por la isla de Cuba, señor Saco.

—El tren correo número 10, procedente del Norte, ha llegado esta mañana a Madrid con dos horas y media de retraso por la mucha afluencia de viajeros.

—Han conferenciado esta tarde con el presidente del Consejo de ministros el general Prendergast, el brigadier Ortiz, el coronel Campoamor y el consejero de Estado Sr. Jimenez Cuenca.

—A instancias del gobernador civil de Granada, se ha nombrado una comision compuesta de los Sres. Vasco, Pineda y Sagredo, con el propósito de ir a la corte a gestionar que se levante la intervencion de los consumos.

—Valladolid, 29 (12:58 t).—A las once en punto de la mañana ha dado principio la solemne sesion en honor de Cervantes.

Asiste al acto una numerosa y escogida concurrencia.

En este momento acaba de adjudicarse el premio ofrecido por S. M. el rey.

—Un laud que se dirigía el martes desde Mora de Ebro a Tortosa zozobró a poca distancia del punto de salida, perdiendo una buena parte del cargamento. El dueño de este y la tripulacion debieron su salvacion al arrojarse de algunas personas que por casualidad se hallaban en el sitio de la desgracia.

—Están ya terminados los trabajos de campo de los estudios del ferrocarril que, partiendo de Tortosa, ha de ir a buscar por Lérida la línea en estudio del Pirineo central. Esta línea, que acortaría la distancia de todo el E. y S. de España con la vecina nacion, seria utilísima para nuestro pais, que podria trasladar sus frutas y sus hortalizas a los mercados franceses con mucha mayor rapidez de la que emplean hoy día.

—Por conducto del Sr. Suarez Inclan ha enviado S. M. el rey un donativo de 8000 reales con destino a las familias de los naufragos de Luanco.

Con igual destino y debido a las gestiones del mismo Sr. Suarez Inclan, se han remitido otros 8000 reales del fondo de calamidades, del ministerio de la Gobernacion.

—Con el correo de Cuba que se re-

partió anteaer llegaron al ministerio de Ultramar, para su examen y comprobacion, las cuentas de gastos hechos en aquella antilla durante los últimos años.

Los presupuestos del corriente año económico, que se esperaban en dicho correo, no se han remitido, siendo quizás esta la causa de que no puedan presentarse a las Cortes en las primeras sesiones que celebren, como se habia anunciado.

—La escuadra de instruccion permanecerá en la bahía de Cádiz hasta el día 4 debiendo continuar despues para Cartagena, si bien es posible que la «Tornado» no lo verifique, por estar dispuesto de real orden lleve a efecto en el arsenal de la Carraca las reparaciones de máquina que necesite.

—Ha llegado a Madrid el teniente coronel de ingenieros Sr. Barraquer, jefe de la comision española encargada del enlace geodésico con Africa, que regresa del pico de Mulhacen, dando por concluidos satisfactoriamente los trabajos en este vértice, desde el cual ha medido 36 veces los ángulos con los vértices argelinos en que operan los geodistas franceses.

—A medida que se aproxima la apertura de las Cortes se nota mayor concurrencia; en los círculos políticos se habla con mas animacion sobre los asuntos públicos, y se discute sobre el parecer de algunos políticos importantes acerca de las cuestiones que están por resolver.

No se advierte unidad de pensamiento en hombres de una misma parcialidad política, pues mientras unos sostienen que es probable que en uno de los primeros Consejos presididos por S. M. el rey se indicará la conveniencia de una modificación ministerial que dé entrada en el ministerio al señor Elduayen, y quizás al Sr. Romero Robledo y algun otro ex-ministro, otros creen mas probable que el gobierno continúe tal y como está constituido hasta algun tiempo despues de las bodas reales.

En lo que están conformes todos, es decir, los políticos a que nos referimos, es en que aun cuando cambiara el gabinete algunos de sus miembros, mas ó menos pronto, no indicaría esto que iba a variarse de política.

—Barcelona 29 (1:50). Ha llegado a esta capital el Sr. Romero Robledo con su familia, procedente de Francia. Acompañan a dicho hombre público el secretario del Congreso Sr. Ordoñez, los Sres. Lorite, Wiso y otras personas.

En todas las estaciones del tránsito se han presentado a saludar al ex-ministro de la Gobernacion las autoridades y numeroso pueblo.

Los senadores y diputados de la

provincia de Gerona le esperaron en la frontera y los de esta provincia en el limite de la misma.

En la estacion de esta capital le han recibido representantes de varias corporaciones y muchos amigos particulares y políticos.

—Ayer tarde se ha recibido en el ministerio de Ultramar un telegrama anunciando que, como consecuencia del bando publicado en la isla de Cuba por el capitán general, continúan las presentaciones de los negros insurrectos a indulto, y que además las corporaciones de todas clases se ofrecen al gobierno para la defensa del orden.

Se cree que muy luego no quede en toda la isla ni un solo insurrecto.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Londres 29.—Dice el *Standard* de hoy que Lobanoff es portador de un proyecto de alianza entre Rusia y Turquía.

Segun el *Daily-News* de esta mañana, los ingleses han ocupado a Dakko y se dirigen rápidamente hacia Cabul, donde esperan entrar el 5 de octubre próximo.

Viena 29.—El representante de Austria en Turquía telegrafía a su gobierno desmintiendo el rumor de que el gobierno de Constantinopla tenia el proyecto de mandar tropas a la Rumelia.

Berlin 29.—Se asegura que la conferencia que celebrarán en Munich el principe de Bismarck y el Sr. Cánova del Castillo, tendrá lugar el día 5 del próximo mes de octubre.

—Se asegura que las tropas inglesas de Peshawar.

Marsella, 28.—Han desembarcado en este puerto:

Procedentes de Argel, 900 sacos de trigo.

De Oran, 2200 sacos de trigo y 500 de cebada.

De Mesina, 600 sacos de trigo.

En Burdeos han desembarcado 9118 quintales métricos de trigo procedentes de Nueva-Yorck.

A Rouen ha llegado un barco con el trigo de Baltimore.

A la costa inglesa han llegado 14 cargamentos, siete de trigo y siete de cebada.

Con rumbo al Reino Unido navegan actualmente varios navios, que en junto conducen 10.658.100 hectólitros de dicho grano.

San Petersburgo, 28.—Nuevos incendios han estallado en diversos puntos de Rusia.

seria muy fácil apagarlo, no hay otro recurso que jugar el todo por el todo. Encargaos vos de la presidenta, que yo me encargo del general.

Dicho esto, ambos se separaron. Poco despues, M. de Broffieri encontró a la presidenta paseándose en el jardín, y le preguntó:

—¿Cómo sigue hoy vuestra sobrina?

—Mucho mejor, y el doctor acaba de permitirle que baje hoy a comer con nosotros.

—¿Enhorabuena! ¿Y la señorita Lafonta, piensa alejarse resueltamente?

—Aun nada hemos hablado de eso, caballero.

—Tanto peor.

—¡A fé mia, caballero! Es imposible confesar de un modo mas ingenuo que mi sobrina no tiene el honor de agradaros. Parece, sin embargo, que en su presencia es molesta aqui para alguien, no es ciertamente para vos.

—Para mí, no; pero para otras personas...

—¡Esplicaos! Jamás he tenido el don de adivinar charadas ni enigmas.

—Esta es muy sencilla. La presencia de la señorita Albertina Lafonta es, no solo molesta, sino peligrosa, para ciertas personas que os son en extremo queridas.

—¡Esta es otra! Estais de buen humor hoy, amigo mio. ¿Qué personas son esas?

—Vuestra hija y vuestro futuro yerno, cuya dicha se halla seriamente amenazada si vuestra sobrina prolonga su morada aqui. Creo que cumplo quizás algo tarde mi deber de amigo, haciéndoos esta advertencia.

—Pero, mi querido caballero, ¿gestais ciego, ó veis visiones? ¿No habeis sido el primero en convenir con nosotros en que existia entre Albertina y Rodolfo una antipatia declarada?

hívido al escuchar la estraña confidencia de su madre. Sin embargo, dotada bajo su débil y delicada apariencia de un poder de voluntad poco comun, alargó familiarmente la mano a M. de Broffieri, y mirándolo con afecto:

—¡Gracias!—esclamó; ¡gracias, caballero, por el aviso! Cuando se alarma uno aun sin motivo por una persona, es porque se le ama, y ya sé que vos me amais. Pero mi querida madre tiene razon, Rodolfo tambien me ama, y estoy segura de que no piensa ni ha pensado nunca sino en mí. Despues de abrazar a su madre, Berta se retiró con un frívolo pretesto. Habia llegado risueña, y se ausentaba a pasos lentos, pensativa é inquieta.

M. de Broffieri y la señora d. Alleward permanecieron solos.

—Oid, caballero,—dijo la última despues de meditar un corto instante.—He sido algo ligera é inconsiderada con vos hace poco; ¿me lo perdonais?

—trader a su prima las demostraciones de afecto que esta le prodia.

—¿cuanto a Rodolfo, como si á lo del héroe del Tasso, hubiéseteido al sabio Ubalde huir de la Armida, se mandaba mañana y por la noche a la enferma, á que se usajado no de...

de... El... en la presencia de la... vano le aseguro de futuro esp... taba las...

que él tal... peligro, ó... impulsaba a... móvil?

Dificil nos seria adivinarlo; pero conviene decir que Berta manifestaba por ello un sincero pesar. 30

Constantinopla, 28.—El gobierno del sultan ha desmentido, por conducto de los embajadores de las potencias, que haya pensado en enviar tropas á Rumelia.

Simla, 26.—Continúa la anarquía en Cabul, cuyas puertas están cerradas.

El emir Yacub-Kan y sus hijos se han refugiado en Kuslin.

Constantinopla, 28.—A consecuencia de la oposicion de la Rusia, el gobierno turco ha dado al gobernador de la Rumelia orden de suspender la marcha de los emigrados turcos que vuelven á la Rumelia Oriental.

Segun escriben de Castel-Gandolfo á la *Independencia belga*, parece que el Papa ha pasado algunos dias de la última semana en aquella ciudad del Lacio.

Leon XIII ha recurrido á una hábil estratagemá para poder gozar de unos dias de descanso, sin dar publicidad al viaje. El Papa tiene un hermano cardenal á quien se parece tanto, que es difícil distinguir el uno del otro no tratándolos intimamente. El cardenal Pecci se hallaba hacia un mes en Castel-Gandolfo, donde no conocian ni á él ni al Papa. Acompañaban al hermano de Leon XIII en su excursion otros tres cardenales, entre ellos, el cardenal Nina, secretario de Estado.

La instalacion de estos prelados se hizo de tal manera, que algunos dias despues de su llegada habian reunido en la habitacion del cardenal Pecci todo aquello que podia necesitar el Papa, sirviéndose de un solo criado que hacia las funciones de cocinero, lacayo, ayuda de cámara y cochero. Este servidor universal era un criado de confianza del Papa.

El hermano de Leon XIII tuvo buen cuidado de no salir á pasear mas que á la caída de la tarde y en el coche.

Una mañana desapareció y tres dias despues el Papa ocupaba su sitio. El coche y el criado que estaba en la confianza eran los mismos, de manera que nadie sospechó el cambio.

Leon XIII permaneció solo unos dias á orillas del lago Albano y en seguida regresó á Roma.

La *Gaceta de Italia* confirma esta noticia.

Variedades.

DIA DE JÚBILLO

Con estas espresiones y elocuentes palabras empezaba ayer su Memoria el ilustrado Secretario y Catedrático de Agricultura de nuestro Instituto provincial D. José M. Rodríguez, en la solemne apertura del curso académico de 1879 á 1880.

Con efecto, día es de júbilo para la patria, aquel en que empiezan unos estudios que han de crear miembros útiles, á los que se confiará mas adelante la suerte y la ventura del país. Día es de júbilo para Córdoba aquel en que, abiertas las aulas en su primer establecimiento oficial, la capital, y la provincia, y las provincias limítrofes pueden enviar sus hijos á beber en las riquísimas fuentes del saber humano. Día es de júbilo, por último, para profesores y alumnos, aquellos porque como «dispensadores de la doctrina difunden su saber,» de cuya siembra recogen, no hay duda, ópimos y sa-

ludables frutos, y estos porque van á ver cumplido «el nobilísimo afán de ensanchar los horizontes de su inteligencia.»

Pocas veces ha ofrecido la preciosa Capilla del real Colegio de Nuestra Señora de la Asuncion un aspecto mas deslumbrador y agradable, porque pocas veces tambien se ve favorecida por la precio-a mitad del género humano, tan digna y elegantemente representada como ayer.

Allí se hallaban tambien personas distinguidas y representaciones de todas las clases y de las mas importantes Corporaciones. Comisiones de la Diputacion provincial, del Ayuntamiento, del Cabildo Catedral, Seminario Conciliar de San Pelagio, Cuerpos militares, Escuelas de Veterinaria, Normal y de Bellas Artes, y Colegios privados: todos, despues de ser galantemente recibidos por el Sr. Director y Catedráticos del Instituto, ocuparon sus puestos respectivos, y llenos todos los asientos y apiñándose á la entrada los que el espacioso local no podia ya contener, dió principio la imponente ceremonia.

El Sr. D. José M. Rodríguez ocupó la cátedra y leyó la Memoria inaugural, ceñida en un todo al legal precepto acerca de esta clase de documentos, historiando la vida del establecimiento durante el curso anterior con el mismo orden prevenido por la ley.

No es nuestro ánimo examinar hoy este documento bajo el punto de vista literario, porque ya será conocido del público cuando se dé á la prensa; porque en una sola lectura no es fácil retener tanto bueno como en el abunda, y porque el nombre solo de su autor dice mucho mas que lo que nosotros pudiéramos añadir.

Despues de un exordio brillante se ocupó de las variaciones ocurridas en el personal, las cuales han sido; el desempeño interino de la cátedra de Historia Natural y Fisiología é Higiene, vacante por jubilacion de D. Narciso Sentenach, por el supernumerario de la seccion de Ciencias D. Luis Mendez, y despues por el sustituto personal D. Manuel Anton: el fallecimiento del Catedrático numerario de Lengua francesa D. Eugenio Peré, cuya Cátedra desempeñó 38 años y de la que se encargó provisionalmente el de Matemáticas D. Manuel Burillo de Santiago, hasta que se hizo cargo de ella D. Lorenzo Fernandez de Leon; y por último la muerte del bedel D. Juan Fernandez, que hacia mas de cuarenta años entró al servicio del establecimiento.

Pasó á continuacion á tratar de los alumnos, de lo que resulta que son quinientos veinte y cuatro los matriculados, aumentando por tanto treinta y uno si se comparan con los del año anterior inmediato, y 1111 las asignaturas: de aquellos pertenecen 463 á las asignaturas de estudios generales de segunda enseñanza y 61 á las de aplicacion.

De estos alumnos se presentaron á examen en 698 asignaturas, resultando 46 Sobresalientes, 99 Notables, 137 Buenos, 271 Aprobados y 145 Suspensos.

De los 278 alumnos que se presentaron por asignaturas al examen de

Setiembre, obtuvieron 7 la censura de Notable, 20 la de Bueno, 156 la de aprobado y 95 la de Suspenso.

Este resultado, con oportunísimas observaciones que añadió el Sr. Rodríguez, son una prueba evidente de que ni se escatiman las primeras notas á los beneméritos, ni el profesorado del Instituto de Córdoba se presta á cometer injusticias en sus fallos.

Entre las adquisiciones hechas por compra para el establecimiento, citó una magnífica caja de sólidos y de figuras adecuadas para la mejor inteligencia de todos los teoremas propios de la Geometría del espacio, y citó tambien entre los regalos el de un Titi para la coleccion Zoológica, del señor Gobernador civil; una caja de insectos y veinte y cuatro ejemplares de muestras de maderas, del Sr. Presidente del Casino Industrial; un magnífico ejemplar de Fosforita, del señor D. Rafael Barroso; varios ejemplares de plomo, cobre, plata y un animal en estado fósil, del Sr. D. Diego Gonzalez Cerezuolo, y un raro ejemplar de bismuto sulfurado, del Sr. D. José Gonzalez Lasala. Tambien figuran entre las primeras veinte obras en ochenta tomos adquiridas para la Biblioteca y catorce donadas, entre ellas las de que es autor el Sr. D. Francisco de Asis Aguilar, muy digno Rector del Seminario Conciliar de S. Pelagio.

Se han hecho en el edificio algunas obras y mejoras de alguna importancia, tal como la colocacion de un timbre eléctrico para todas las cátedras y principales dependencias, y en cuanto á la situacion económica del establecimiento, oímos todos que era excelente, gracias al exacto y benévolo proceder de nuestra primera corporacion provincial, y á una administracion que el Sr. Rodríguez llamó solo por modestia ordenada y cuidadosa y que nosotros calificaremos de inteligente y honrada.

Terminó el lector su Memoria dedicando afectuosísimas frases á la juventud estudiosa, y al concluir su última palabra un movimiento general de toda la concurrencia le debió hacer ver que el sitio y la ocasion reprimian trabajosamente ruidosas y espresivas demostraciones.

Terminada la lectura de la Memoria se procedió á la entrega de los premios, que habian recaído, los de primer año de latin y los de Geografía en D. Miguel Escribano y Serrano y D. Ricardo Serrano y Porcuna; el de Retórica y Poética en D. Juan Olimpio Castro y Valero, y el de Agricultura en D. Benito Rubio y Larragueta, á los que felicitamos.

Concluida la ceremonia pasaron todos los concurrentes á la Sala Rectoral, atentamente invitados por el distinguido Director y entendidos profesores del Instituto, los que hicieron los honores de un espléndido buffet, con finura tan esquisita, que ni una sola persona dejó de estar por ella obligada. Los fiambres, pastas y dulces se sirvieron con profusion, asi como vinos y licores de variadas clases, y los asistentes pasaron todo el edificio admirando su buen estado y el esmero con que es atendido.

Todos abandonaron el local con disgusto á los acordes de la banda municipal, y si los referidos señores

manifestaron á los convidados lo obligados que quedaban por su asistencia, nosotros á nombre de estos últimos debemos dar gracias por sus delicadas atenciones, á los dignísimos Director y Catedráticos del Instituto provincial de Córdoba.

Gacetas.

—**Buen servicio.**—Los guardias civiles Francisco Perez y Francisco Lara tuvieron noticia de una desgracia ocurrida en el kilómetro cuarenta y tres de la línea de Málaga. En el momento acudieron y se encontraron que el guarda barrera Leonardo Garcia Gimenez se hallaba herido gravemente por haberlo arrollado un tren de mercancías la madrugada del veinte y ocho. Dichos guardias, con un celo que les honra, se hicieron cargo del herido, proporcionándole los auxilios de que podian disponer y trasladándolo al hospital de Montilla, en donde continúa.

—**Apertura.**—El Seminario Conciliar de San Pelagio celebrará la solemne apertura del curso académico de mil ochocientos setenta y nueve á mil ochocientos ochenta hoy á las diez de la mañana, en cuyo acto leerá el discurso de Reglamento el Canónigo Penitenciario Dr. D. Manuel Jerez y Caballero, terminado el cual harán la profesion de Fé los Sres. Catedráticos del Establecimiento. Acto continuo se procederá á la distribucion de premios á los alumnos que lo hubieren obtenido en el curso anterior.

—**El vigía.**—Ayer las nubes del sol—velaron la esplendidez.—Venga la lluvia á hacer buenos—los pronósticos de ayer.

—**Funcion grata.**—El próximo domingo tendrá lugar en el Gran Teatro otra nueva funcion en que tomarán parte la Sociedad «La Amistad Cordobesa» y la seccion instrumental del Centro filarmónico, ejecutando esta algunas piezas de su escogido repertorio, y aquella las zarzuelas en un acto «Un Caballero Particular» y «Canto de Argel». Esta funcion será tambien á beneficio de la Sociedad humanitaria San Rafael.

—**Caja de ahorros.**—En este establecimiento se han verificado el último domingo treinta y siete imposiciones, cuyo importe ha ascendido á tres mil trescientos veinte y seis reales; y dos reintegros que han importado reales vellón mil cuatrocientos.

—**Galantería.**—La plazuela de San Juan de Letran, que hace ya mucho tiempo estaba pacífica y tranquila ha vuelto á las andadas, y para que haya de toda clase de cuestiones, anteayer tarde se representó un dúo de tenor y tiple, siendo tan poco sonoros los cantos que el galán le dedicaba á la dama que fué conducido á las Casas consistoriales, donde puede dedicarse al estudio del solfeo.

—**Cédulas.**—Del primero del actual al treinta de Noviembre se hará la distribucion de las cédulas personales y su adquisicion sin recargo.

—**Estadística.**—Ayer publicamos el movimiento de poblacion durante Setiembre en el distrito de la derecha. El de la izquierda fué: nacidos varones veinte y ocho, de ellos cinco ile-

gitimos, y treinta y nueve hembras, once ilegítimas. Muertos treinta y cinco varones y treinta y ocho hembras. Se disminuyó la poblacion con seis personas.

—**Peligros.**—La cera y mas aun el pulimento de la piedra que se usa antiguamente para las aceras, ha ocasionado estos dias muchas caídas, especialmente en la calle de Lineros, en la que han resultado lesionadas algunas personas, entre otras una pobre mujer que resbaló anteanoche á las nueve, rompiéndose una pierna, con lo que hubo muchas voces y gran reunion. Fué auxiliada en la inmediata casa de socorro y trasladada despues á su casa. Interin se sustituye aquella piedra por otra, convendría se picasen dichas aceras.

—**Bien venido.**—Ha llegado á esta capital y se hospeda en la fonda Suiza el diputado cubano y distinguido amigo n nuestro Excmo. Sr. D. Marmerto Pulido.

—**Reincide.**—Hay en la Ribera una muger que prestando oídos de mercader á las amonestaciones del municipal del distrito, varias veces repetidas, insiste en tender ropa en lugar prohibido. El referido guardia en vista de ello ha dado parte á la superioridad, y es de creer que ya le enseñarán que si la ropa sucia se lava en casa, tambien en casa se tiende la ropa limpia.

—**No hay remedio.**—En la plazuela de San Bartolomé tuvo anteayer tarde lugar una grande cuestion entre dos hombres, uno de los que resultó con la cabeza herida de una pedrada. Dos individuos del cuerpo de orden público acudieron, llevándose á uno detenido y al otro á que lo curaran en la casa de socorro del distrito.

—**Subasta.**—En las Casas consistoriales de esta capital se subasta el dia diez y seis la casa número veinte, calle de la Banda, por el tipo de la capitalizacion, que es de dos mil ciento sesenta pesetas.

—**Efemérides.**—Hoy.—1554.—Murió en Castilleja de la Cuesta, cerca de Sevilla, el conquistador de Méjico Hernán Cortés.—1634.—Urbano VIII confirma con la cláusula de irrevocable todos los privilegios concedidos al célebre monasterio de las Huelgas de Burgos.—1700.—Testamento de Carlos II de España, por el que nombra heredero de sus estados á Felipe V de Borbon.—1870.—Gran avenida del Turia.

—**Toros.**—En su lugar publicamos el anuncio con los pormenores de la corrida que ha de verificarse el domingo próximo.

—**Buen hallazgo.**—La pareja del puesto de Torres-Cabrera, recorriendo el término, se encontro hace dos dias á un niño de siete años de edad que estaba perdido cuatro dias antes. Por el interrogatorio que dicha pareja le hizo, pudo conocer que era natural de Montilla, siendo entregado á sus padres inmediatamente.

—**Relaciones.**—Las de los dueños y explotadores de minas deben presentar las del producto verdadero de los minerales extraídos durante el trimestre anterior. Se deben presentar en los diez primeros dias del corriente.

—**Hará bien.**—La empresa de la

— 230 —

—Eres injusto, mi querido Rodolfo,—le decía,—de conservar tanto rencor á mi prima. Yo creía que habías ya hecho las paces, porque estaba muy contenta; pero ve que me he engañado.

M. de Cheverne daba un puesta evasiva ó lo que se le

Solo un día se le

—Acaso la señorita

estaba que no la

—¡Oh, no!

—¡Oh, no!

—¡Oh, no!

—¡Oh, no!

—¡Oh, no!

—¡Oh, no!

—¡Oh, no!

—¡Oh, no!

—¡Oh, no!

— 235 —

—¿Quieres, mi querida niña, que te diga el gran descubrimiento que ha hecho nuestro amigo el caballero Broffieri, mientras guardaba el magestuoso silencio de una esfinge del alto Egipto? ¡Oh! ¡Es lo mas gracioso que puedas imaginarte!

M. Broffieri, cuya fisonomía, por lo comun tan tranquila é impasible, revelaba la mayor agitacion, fijó de nuevo en la presidenta una mirada tan inquieta y suplicante, que esta, sorprendida, se detuvo por un momento.

Pero en seguida prosiguió: —Oídme, caballero, me apuro de vos, y solamente á Berta confiaré vuestro sublime descubrimiento. Los demás no sabrán, os lo prometo, y mas seguridad voy á decir en voz baja y sin reirme si es posible.

Dicho esto, la señora de Alleverd se acercó al oído de su hija, cuyo rostro risueño y sonrosado en un principio, se puso de repente casi

— 234 —

—Si, es cierto, al principio, pero ahora...

—¡A fé mia, caballero, poneos los anteojos! Mirad, puesto que yo sola no puedo convenceros, Berta viene allí y quiero participarla vuestro gracioso descubrimiento.

Al mismo tiempo, la señora de Alleverd, que acababa de apercebir á su hija al extremo del jardín, se adelantó á su cuento, mientras que el caballero Broffieri, caminando junto á ella, le decía con voz conmovida y suplicante:

—No hagáis tal mi querida presidenta, os lo suplico por favor: Quizás mis sospechas sean infundadas; pero, creedme, no digáis á vuestra hija lo que os acabo de revelar.

—¡Dejadme!—replicó la presidenta.—Quiero que sepan hasta que punto un hombre de buen juicio puede perder la cabeza á fuerza de andar con cuadros de pintores antiguos.

Y tomando la mano de su hija, añadió;

— 231 —

acento de despecho con que fueron pronunciadas estas palabras, no se le hubiera ocultado. El caballero, que se hallaba sentado en un extremo del salón ocupado en jugar una partida de ajedrez con el doctor Farini, le llamó la atencion el tono con que las pronunció Rodolfo, y cuando se quedó solo con su compañero le dijo:

—¿Habeis oído, doctor? ¿Qué opináis?

—Opino,—respondió M. de Farini, pensativo, removiendo lentamente entre sus dedos un polvo,—que el animal mas peligroso de la creacion es la muger, y el mas tonto el hombre.

—¿Y además?

—Además que es preciso recurrir á grandes medios, pues ha llegado el momento. Rostopchine ha incendiado á Moscow, y como supongo que no es vuestra intencion pegar fuego á esta villa, atendido á que hallándose tan próxima al lago,

plaza de toros de Madrid quiere ajustar al espada Lagartijo para dos corridas que se verificarán en este mes.

Encuentro triste.—La pareja de la Guardia civil de Almodovar, recorriendo el término que le está confiado, se ha encontrado el día veinte y seis el cadáver de un hombre, en el sitio llamado Barranco de Rojas, y lo ha puesto á disposición del Juzgado de esta capital. El cadáver no ha sido identificado.

Seccion minera.—Se han solicitado cuarenta y ocho pertenencias de una mina de plomo argentífero, sita en la dehesa de Coronada, término de Fuente Obejuna.

Lo celebramos.—Dice *El Acta*, periódico madrileño: «El lunes quince del corriente se confirió al señor D. Ramon Rojas del Pozo, acreditado profesor establecido en Córdoba, la honrosa distincion de doctor en medicina y cirugía dental, previos los ejercicios reglamentarios que para estos casos se exigen en el «Colegio Español de Dentistas» de esta corte. El señor Rojas probó su suficiencia facultativa, leyendo una tesis sobre higiene dentaria. Felicitamos al doctorando y al director del colegio, por los adelantos de la facultad.

Junta.—Hoy se celebrará en Priego junta general de los acreedores en el concurso en que se ha presentado D. Carlos Garcia Madrid, de aquella vecindad.

Pensamiento.—Cuando vayas á hablar mal de otro, figúrate que está presente y podrás curarte del feo vicio de la murmuración.

Robo.—Una potra y una yegua han sido estos días robadas en término de Montoro.

Precios.—Se ha publicado la nota de precios medios para la liquidación y abono de los suministros hechos en Setiembre último por los pueblos de esta provincia.

Dice una revista.—Se habla de política extranjera en una peluquería. Un señor, que se deja afeitar, pregunta: «Pero ¿qué van á hacer los ingleses con el Rey Cittywayo?»—¡Ah, caballero!—exclama otro.—¡Bien se conoce que Vd. no sabe lo que son los ingleses! Le llevarán á Londres en rehenes de los prisioneros que guardan los zulús. Despues se servirán de él para negociar la paz. Luego le obligarán á abdicar en un príncipe amigo de Inglaterra. Y cuando todo esto hayan conseguido... le enseñarán dentro de una jaula por dinero.»

Cuenta.—La municipal de Pozoblanco se halla á la vista hasta el día ocho.

Circular.—Una del veinte y cinco de Setiembre dicta diferentes disposiciones encaminadas á levantar de la postración en que habia caído la enseñanza pública.

Ferrocarriles.—Un periódico extremeño cree probable que del seis al diez del corriente cambian las horas de salida y llegada en todas las líneas españolas y portuguesas.

Preso.—Dice *La Correspondencia*: «En Villa del Rio, provincia de Córdoba, ha sido preso un tal Francisco Maria Ortega, autor, si gun dicen, de varios anónimos con amenazas de muerte y de incendio dirigidos al rico propietario de aquella vecindad don Rafael Santaella.»

Música.—El maestro de capilla de la iglesia de Santa Ana, de Barcelona, ha compuesto y estrenado en una funcion religiosa una misa á cuarteto de cuerda, órgano y cuarteto de voces, que ha merecido grandes elogios.

Cambio.—Se desmiente que lo hayan hecho de destino los subgobernadores de Motril y Linares.

Mallo.—Dicen de Almería que son tristísimas las noticias que se reciben de los pueblos de la sierra de Filabres. El hambre está haciendo estragos.

Corrida.—La de toros el jueves en Barcelona tuvo que suspenderse por el mal tiempo, y devolverse el importe de las localidades. No se trasladó á otro día por tener que salir *Lagartijo* para Sevilla y Córdoba.

Autorizacion.—La ha obtenido el Sr. Gobernador de Málaga para suabastar el fruto de bellota de los montes públicos de dicha provincia.

Reuniones.—Las de otoño del Fomento de la cria caballar se verificarán en Madrid los dias siete, nueve y once del próximo noviembre, efectuándose cinco carreras en cada uno de ellos. Por primera vez se verifican en estas carreras las de venta, sal-

tos, velocidad é internacional: en una de las de saltos, la distancia que se habrá de recorrer será de cuatro mil metros con catorce obstáculos. Los premios importarán mas de ocho mil duros.

Ejercicios.—En este mes se celebrarán los de oposicion á las escuelas de ambos sexos que hay vacantes en la vecina provincia de Málaga.

Pocos?—Llama la atencion á un periódico de Málaga que el lunes solo entraron diez personas en la cárcel por llevar armas prohibidas.

Por todas partes.—Se preparan en Montevideo diez corridas de toros, en las que matarán Ostion y *Paco de oro* con sus cuadrillas, y se lidiarán algunos toros españoles.

Nido fatal.—Un campesino que estaba labrando la tierra á un kilómetro de Auxerre (Francia,) ha sido victima de un singular accidente. La reja de su harado puso en descubierto un nido de abejas, y estas, haciendo una salida súbita, se precipitaron sobre el desgraciado labrador, el cual tuvo la suficiente presencia de ánimo para arrojarle á un estanque cercano; pero á pesar de todo, se halla en muy mal estado.

Paris, 25 de Setiembre 1879.
Señor Director del periódico DIARIO DE CÓRDOBA.
Mi apreciable amigo: ¿de qué hablar, sino del próximo Invierno? ¿No le parece á V. que mi carta debe llevar este título?: Sí.—Pues sea.
El Invierno de 1879-1880.
Como todos los inviernos, el que se aproxima se anuncia triste y frío.....
Para esa época del año, se reservan las mejores distracciones y se cuidan con mas afan las casas y sus moradores.
Prepararse para pasarlo bien este invierno.
He aquí la frase sacramental de cuantos pueden rodearse de comodidades, y dar á su vida encanto y dulzura.
¿Pero y aquellos que por su posicion y fortuna sufren penas y sinsabores en la cruda estacion porque no pueden abrigarse y amueblar sus casas?
A esos, el comercio ruin de las tiendas de lujo con género averiado, les tiene reservado el grillete de la perpetua miseria.
A esos, aún con su modesto óbolo de la codicia y la rapiña no les dejan aproximarse al banquete de la vida.
Para ellos, ni hay ropas, ni enseres, porque son caros ó de mala clase, y así seguiria el mundo si no se hubieran establecido casas de comercio como en Paris, que comprendiendo el mal y aplicando el remedio, dieron el grito de revolucion comercial en el mercado de Paris.
Mr. Jules Jaluzot, dueño y propietario del *Printemps*, fundó hace quince años esta casa típica en Paris y acreditada en todo el mundo.
Haciendo fabricar todos sus productos y vendiéndolos en seguida, consiguió no agravar su precio por el almacenaje, al par que realizando mínimos beneficios *vendia todo mas barato que nadie.*
Llegó la fama al extranjero y Mr. Jules Jaluzot tuvo que extender sus relaciones á todas las comarcas del mundo.
En España, el *Printemps*, que ya gozaba de fama y contaba con una numerosa clientela, fué bien recibido el modo de operar de Mr. Jules Jaluzot con la Península, y al hacerse el año pasado la primera edicion de los catalogos en castellano del *Printemps*, fueron tantos los pedidos que las tiradas de 20 y 30.000 ejemplares se agotaban en seguida.
Pues bien, acaba de imprimirse hace dias el nuevo catálogo general de los *Almacenes del Printemps* en Paris, y Mr. Jaluzot ha hecho traducirlo en ocho idiomas, en ediciones importantes, y Mr. Jules Jaluzot remite á todo aquel que le hace la demanda en carta frankada el catálogo en castellano de los grandes Almacenes del *Printemps gratis y franco de porte.*
Creemos que debe pedirse en seguida, pues además de ser un libro de lujo, bien escrito, bien impreso, y admirablemente ilustrado, contiene el catálogo del *Printemps*, el tesoro de las casas y la economía de la familia.
El Invierno de 1879-80 podrá ser crudo, pero el *Printemps* corregirá sus rigores, poniendo al alcance de todas las fortunas el abrigo y el comfortable.
Soy de V. affmo. S. S. Q. B. S. M.
El Corresponsal.

ALCALDÍA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

Recaudacion obtenida en los felatos de esta capital en el dia de la fecha.

	Pts.	Cts.
Central.	482	74
Puente.	615	45
Pretorio.	502	59
S. Sebastian.	243	99
Tejares.	142	39
Matadero.	445	72
TOTAL..	2432	88
DE CUYA SUMA CORRESPONDE		
Al Tesoro.	1064	76
Á la provincia y municipio..	1064	80
Adicionadas.	303	32
TOTAL IGUAL.	2432	88

Córdoba 30 de Setiembre de 1879.—Bartolomé Belmonte.

Boletín religioso.

—Hoy, Los Santos Angeles Custodios.—Mañana, San Cándido, mártir.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en el Convento de Religiosas de Santa Marta, por Doña Concepcion Fernandez, en sufragio de sus padres.

—Sétimo dia de solemne novena á San Francisco, en la Iglesia del convento de Capuchinos, al toque de oraciones.

—Mañana á las cinco de la tarde se celebrarán en la Iglesia del convento de la Encarnacion los Ejercicios mensuales al Sagrado Corazon de Jesus; y el Domingo próximo á las diez, se celebrará una solemne funcion á Maria Santisima del Rosario, en la que predicará el Sr. Lic. D. Rafael de Espejo y Coronado.

—Pasado mañana á las diez tendrá lugar en la Iglesia parroquial de la Agerquia (San Francisco), la solemne funcion que á San Francisco de Assis le dedica anualmente el V. O. T. de Penitencia de San Pedro el Real, en la cual predicará el Sr. D. Juan Antonio Salmoral. El Hermano Ministro y demás Padres de la orden, suplican á los demás hermanos la asistencia á este religioso acto.

—El sábado próximo á las nueve de la mañana tendrá lugar en la Iglesia del convento de Santa Cruz la funcion de regla que anualmente se consagra á San Francisco: predicará el Sr. D. Manuel de Torres y Torres.

—En la Iglesia de Capuchinos se dedicará el sábado una solemne funcion á San Francisco de Assis, en la que predicará el Sr. D. Manuel de Torres.

—En todo el presente mes tendrán lugar en la iglesia del Salvador ejercicios á Ntra. Sra. del Rosario, al toque de oraciones.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de Belea, en San Miguel.

Espectáculos.

PLAZA DE TOROS.

En la tarde del 5 del corriente se verificará una gran corrida de **TOROS DE MUERTE.**

Se lidiarán seis hermosos toros de cinco años, de la famosa ganaderia de Perez Laborde, de Tudela de Navarra, hoy de don Joaquin Ball, con divisa azul y blanca.

Espadas.—Rafael Molina, (*Lagartijo*), y Manuel Molina, ambos de Córdoba, con sus correspondientes cuadrillas de banderilleros.

Picadores.—José Calderon y Manuel Calderon, de Alcalá de Guadaíra; Rafael Caballero, (Matacon), y Juan Moreno, (Juanerito), de Córdoba.

PRECIOS.—SOMBRA: Palcos con 25 asientos é igual número de entradas 320 rs.—Asientos de barandilla con entrada 20 rs.—Asiento de cajon con id. 20 rs.—Idem de arrastradero con idem 16 rs.—Ultima grada de tendido con id. 13 rs.—Entrada general de sombra 10 rs.—Sol: Entrada general 6 reales.

Los palcos que la vispera de la funcion no se hayan vendido por entero, se venderán por asientos, cada silla con entrada 24 reales.

A las tres y media.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 30 de Setiembre de 1879. Sr. Director del DIARIO DE CÓRDOBA.
Mi querido amigo:
Llegó la corte: hoy parece es esperado el duque de la Torre; el Sr. Martos, Sagasta y Romero Robledo se hallarán en esta en lo que resta de semana: se verificó el anunciado consejo. Ya vé V. si con esto solo ha habido materia para que los círculos estén animados.

La real familia era saludada ayer á las seis y cuarto por los ministros, autoridades, muchos senadores y diputados y gran número de particulares que acudieron á la estacion. Momentos despues se hizo la citacion á los consejeros de la corona, para que asistieran hoy á las ocho á Palacio, en cuyos bajos se halla establecido el departamento de relaciones estrangeras, y previa una pequeña conferencia se presentaron en la real cámara, donde se le dió cuenta al rey de todos los asuntos de estos dias, incluso la detencion del general Lagunero, las conferencias de Paris de varios demócratas, y de los telegramas que se reciben de los gobernadores todos, en que se da cuenta de disfrutarse de una completa tranquilidad y de que nada hay que haga temer llegue á turbarse por concepto alguno, no obstante haber como siempre quien conspira á este objeto.

En este consejo se acordó el nombramiento de un grande de España para desempeñar la mision de pedir al emperador Francisco José la mano de la archiduquesa que ha de compartir el trono de España con D. Alfonso, del ceremonial para los desposorios, y del resultado de una alianza con la nacion de donde procede la que pronto será reina de España.

He dicho que se trató de esto, y debo rectificarle anteponiéndole la mulletilla del se asegura, p es los ministros todos guardan gran reserva no obstante la insistencia con que son acosados á preguntas por todas partes.

De otros asuntos relacionados con la política internacional se dice también se ocupó el consejo; pero repito no se sabe cosa alguna con certeza, aunque no deberán tardar mucho en hacerse públicos algunos, como por ejemplo el nombre del agraciado con la investidura de embajador extraordinario cerca de la corte de Viena.

El duque de la Torre llega, y su actitud es muy comentada; notándose empero que los demócratas no le ensalzan tanto como en los pasados dias, lo cual se cree es debido á haber demostrado su enojo porque se le ponga apoyo para sus ideas cuando solo desea vivir separado de la política.

Con la llegada de Martos se deparará un poco la incógnita y se podrá coger el resultado de sus conferencias con Ruiz Zorrilla, que algunos creen no han producido el efecto de aunar las voluntades de los demócratas, indicándose al segundo de estos personajes como en actitud cada dia mas intransigente.

Los constitucionales ansian la llegada de Sagasta, fero de sus esperanzas, deseando recibir su consigna y saber así los grados de confianza que han de tener respecto á su próximo encumbramiento, como las relaciones que el partido haya de guardar en lo sucesivo con los afines.

Romero Robledo se acerca, y se comprende lo que vale al ver lo mucho que la prensa se ocupa de él, ora para suponerle próximo á desempeñar nuevamente una cartera, ya para decir de él que combatirá ciertas reformas de las que propondrá el gabinete para la perla de las antillas: la gran mayoría de los liberales conservadores opina que el de Antequera sin formar parte del ministerio por ahora, lo apoyará con todos sus bríos.

Hoy se ha recibido un telegrama de haber sido sorprendida en Madrid una reunion republicana y que ha en poder de la autoridad pa incitaban á la sedicion.

Otro telegrama de Barcelona cuenta del descubrimiento de brica de billetes, donde se coronaban falsificados los del R España. Se cogieron los con pedidos y varias plicadas en el asunto.

Se halla aquí el Secretario parlar del Sr. Cánovas, y este se esperado del 12 al 14, insitiénd que antes tendrá una entr— Bismarck y tal vez con Andrassy.

Desmentida la diñ. nes.

Lagunero pasó al hor Letona vuelve á la Di. ral de caballeria.

Buenas noticias de Cuba: esto no obstante, los diez mil hombres que de-

ben ir á cubrir bajas reglamentarias se hallarán pronto en la isla, y si fuera preciso mayor número el gobierno no escatimaria cuanto fuera necesario á la tranquilidad de aquel país.

Rusia se preocupa mucho de la alianza austro-alemana, y castiga á los periódicos que atacan al gobierno de Bismarck. Inglaterra confia recibir pronto el parte de la entrada de sus tropas en Cabul, y haber sido castigados los asesinos de su embajada.

El consolidado se cotiza á 15'35.—Bonos 94'65.—Amortizable 36'55.—Ferro-carriles 31'60.

El Corresponsal

De la *Correspondencia* y demás periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

Poco despues de las seis de la tarde llegaron ayer á Madrid S. M. el rey y sus altezas. En la estacion les recibieron y cumplimentaron los ministros de la corona, los directores de las armas, las primeras autoridades de Madrid, varios senadores y diputados y algunas personas de distincion.

En las afueras de la estacion, en las calles del tránsito hasta la plaza de Oriente y en ésta, habia numerosa concurrencia, deseosa de saludar á su paso á las reales personas.

No es exacto que haya enviado su dimision el general Moriones.

En el consejo de hoy se ha tratado segun noticias de origen serio, de la política austro-alemana y de los resultados que para España puede tener la alianza de ambas poderosas naciones.

Parece que es ya un acuerdo que vaya á Viena á pedir en nombre de S. M. el rey al emperador de Austria la mano de la archiduquesa Maria Cristina, un grande de España de primera clase, cuyo título data de 1833.

El marqués de Portugal se encontrará en Viena el 20 del mes próximo.

El Sr. D. Eduardo de Carondelet y Donato, duque de Bailén, no regresará á Madrid hasta fin de octubre ó primeros de noviembre.

Hoy llegará á Madrid, segun noticias, el duque de la Torre.

El gobierno se halla dispuesto á mandar cuanto antes á Cuba los 10000 hombres necesarios para el reemplazo del ejército de aquella Antilla, y mandará cuantos sean necesarios en el caso no probable de que la insurreccion tomase serias proporciones.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion oficial del 30 de Setiembre Consolidado, 15'35.
Bonos, 94'65.
Acciones del Banco de España, 287'00.

CÓRDOBA.

Trigo de 50 á 53 1/2 rs. fanega.—Cebada, de 21 á 23.—Habas de 31 á 34 rs. fanega.—Maiz de 48 á 50.—Garbanzos de 94 á 190.—Altramuzes de 24 á 28.—Harina de 1.ª Castilla á 24 rs. arroba.—Id. 1.ª de otras procedencias de 20 á 22 rs.—Carne de vaca á 46 cuartos libra.—Id. de carnero á 30.—Tocino salado superior á 75 rs. arroba.—Palletas superiores á 70 rs. arroba.—Aceite en los molinos á 38 reales arroba, en baja.—En la ciudad de 52 á 56 rs. arroba.—Escala de 17 á 18 rs. fanega.

CAMBIOS.

Madrid 1/2 daño.—Sevilla, 1/4—Barcelona, de par á 1/4.—Málaga, 1/4.—Valencia á 1/4.—Cartagena 1/2.—Murcia, 1/2.—Granada 5/8.—Valladolid, 5/8.—Palencia 5/8.—Santander, 1/2.—Centenes viejos, 1 y 1/2 beneficio.—Calderilla, 1 y 1/2 daño.

LA CENTRAL.

Compañia de seguros á prima fija contra incendios, explosiones del gas, del rayo y de los aparatos de vapor.

Rvn.
Capital y garantias. 65.007,881 64
Suma asegurada. 40.249.895,100
segura á bajas primas todos los valores.
encia de la provincia de Córdoba, calle L. 5.

RICA DE HARINAS DE SAN RA-
de Zalabardo y Rey.—Harina flor can-
rior, en sacos de 8 arrobas, á 23
id. id., á 19 1/2. Id. id. de 2.ª
Id. id. de 3.ª id., á 18.—Di-
son puestas en domicilio y la
cio de sacos está incluido en
de devuelve en buen
cada uno. Moyuelo,
Salvado de 1.ª id.
de 3.ª id., á 6. Por
ags.—Trigo, en

Imprenta del DIARIO DE CÓRDOBA.

